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　六稜同窓会の皆様、記録的な猛暑となっている今夏
をいかがお過ごしでしょうか。平素は同窓会活動にご
支援ご協力を賜りまして、厚く御礼申し上げます。
　欧米ではコロナ禍も終わったかのような様相を呈し
ていますが、我国では、まだまだワクチン、マスクな
ど慎重な対応を余儀なくされています。また、ロシア・
ウクライナ侵攻や異常気象の常態化の影響が、グロー
バル化した経済活動と相まって、世界を不安定な状態
へと変貌させています。
　そして、一人一人が世の中の不条理・理不尽から気
づきを得て、新しい時代を切り拓いていかねばと感じ
ておられる方も多いことでしょう。私としては、今こそ
日本人の持っている和の精神や地球・自然を大切に思
う心が大切だと思っております。
　さて、いよいよ来年の10月です。母校創立150周年
記念式典の開催です。開催に向けてのキャッチフレー
ズを次のように考えています。
　『150周年をみんなで祝おう！』
　記念事業全体を六稜同窓会、生徒・先生、PTA全員
で賑々しく「お祭り」として祝おうではありませんか。
　ここで、同窓会の皆様はご存知の事ですが、改めて
母校150年の歴史を少し振り返ってみたいと思います。
（詳しくは六稜会報「第75号」を参照）
①古さー大阪府立最古の公立中学校

1873年（明治6）4月23日大阪東区難波御堂内に「欧
学校」として創立。80周年までは、1883年（明治
16）の大阪府立大阪中学校開校を創立年としていま
したが、校歌で歌われている通り、難波御堂に欧
学校を開校した時から歴史を起算した方が良いとさ
れ、今日に至る。

②校名の変遷－15回程の変更
主なものとして、
1873年（明治6）欧学校
1877年（明治10）大阪府第一番中学校
1883年（明治16）大阪府立大阪中学校
1886年（明治19）大阪尋常中学校
1902年（明治35）大阪府立北野中学校
1948年（昭和23）大阪府立北野高等学校

（現府立大手前高校の生徒と交流）
今日に至る。

③場所の変遷－5回の移転
1873年（明治6）難波御堂
1877年（明治10）中之島常安町
1883年（明治16）堂島浜通3丁目
1902年（明治35）北野芝田町
1931年（昭和6）十三南之町（現新北野2丁目）
今日に至る。

④校章－1899年（明治22）4月に「六稜（りくりょう）」を
校章として採用。

北区堂島に新校
舎移転落成時に
本館正面の白壁
に金色に燦然とした六稜の校章が掲げられ
た。当時の森田專一先生が考案されたと言
われている。

⑤校歌－「六稜の星のしるしを」　
作詞：土井晩翠　作曲：岡野貞一
1915年（大正4）11月の大正天皇即位記念の
一つとして校歌を制定。祝賀式典にて初め
て歌われた。
（六稜Web北野校歌  ダ・ヴィンチ・コードより）

　さすがに母校の歴史はすごいですね。このように私
自身が振り返っていると、「北野スピリット」いわゆる
「六稜魂」とは何なのかと、ふと思い始めました。その
答えは「六稜の星のしるしを」の校歌1番から5番の歌
詞にあると気づいたのです。志高く、気概溢れる知識
人としての若者のあり方を、品格高く簡明に示してい
るのです。そのありようは今日でも色褪せず、むしろ
未来に繋がる素晴らしい人物像を呈しています。私学
などでは、建学の精神、理念などを掲げておりますが、
わが母校では、そのスピリット「六稜魂」は、校歌によ
り綿々と受け継がれ、伝統として今日に至っているの
ではないかと思っています。そして、歌詞通りの人材を
育成すべく、常に生徒に最高の教育を与え、導いて下さっ
た校長先生はじめ先生方には感謝しかないと改めて御
礼申し上げる次第です。本当に有難うございます。
　そして、150周年を祝うため、皆様に最後のご協力
をお願いいたします。
　『「裾野広ければ　山高し」を合言葉に全員参加で募
金目標3億円を達成しよう！』

7月13日現在 3,578人、206百万円（募金達成率
69%）となっています。募金にご協力賜りました皆様に
心から御礼と感謝を申し上げます。6月に「再度の募金
のお願い」を発送させていただきましたが、募金活動
も2年目に入り、来年2月末の目標に向かって全員力を
合わせようではありませんか。今一度、母校のさらな
る発展のために、六稜同窓会の皆様の絶大なるご協力
をお願いする次第です。これまでにもご芳志をいただ
いておりました皆様も再度、ご支援の御検討をいただ
きたく存じ、心よりお願い申し上げます。ご芳志の多
寡を問わず、皆様全員のご参加こそが私共の本意でご
ざいます。
　そして、現在、募金委員をしていただいている学年
理事の方々には、これまでのご協力に感謝申し上げま
すとともに、同期への更なる募金寄びかけをお願いい
たしたい処です。皆様方全員のお力添えを賜り、六稜
魂を発揮されますことを心より念じまして、何卒宜しく
お願い申し上げます。

全員参加で募金目標達成へ！
六稜同窓会　会長　野 村 正 朗（82期）
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　六稜同窓会の皆様には、平素より母校の教育活
動に深いご理解と物心両面にわたるご支援を賜
り、厚く御礼を申し上げます。
　コロナウイルス感染症はいまだ、終息せず、加
えてロシアのウクライナ侵攻など、一層社会は混
迷の度を深めています。今春の本校卒業生はコロ
ナウイルス感染症の影響を最も大きく受け、様々
な学校行事が中止になり修学旅行にさえ、行けな
かった学年です。しかし、学校の教育活動が制限
された中でも文武両面にわたって、まさに六稜魂
を発揮し、躍進を遂げてくれました。運動部、文
化部を問わず、全国レベルの大会や近畿大会等に
出場を果たしました。進学実績も見事なものであ
り、現浪合わせて、91名の京都大学合格者を輩出
し、5年連続京都大学合格者数トップとなりまし
た。今年度の入学式で「艱難汝を玉にす」という
言葉を新入生に贈りましたが、まさに今春の卒業
生がそのお手本になってくれました。
　さて、昨年度着任以来、授業のさらなる充実を
旗印に掲げてまいりました。本校の生徒の授業に
対する集中力は目を見張るものがあります。その
時間を大切にし、より良い時間にしようとの思い
が伝わってきます。授業に対する期待も他校には
ないものがあります。それに応えなければならな
い教員は本当にその準備が大変です。私は先生方
の支援や生徒の様子を見るために、学期に1度ず
つ、全教員の授業を見学しています。今年度も4

月下旬より見学を始めました。先日、2年生の現
代文の授業を見学しているときに興味深い教材に
出くわしました。太田省吾さんの「見る」という
教材です。「言葉は目の邪魔になるものです。例
えば、諸君が野原を歩いていて一番美しい菫の花
の咲いているのを見たとする。見ると、それは菫
の花だと解る。なんだ、菫の花か、と思った瞬間
に、諸君はもう花の形も色も見るのをやめるで
しょう」という小林秀雄さんの文章の引用から始
まります。我々はものごとを見るときにそのもの

の姿を見るのではなく、言葉で理解しようとして
いるというのです。私も覚えがあります。美術館
に鑑賞に行ったとき、その絵の前に立つと、絵を
見るのではなく、いつのまにか解説文ばかりを読
んで事足れりとしている自分に気づくことがあ
ります。恐らく学校の役割は「菫」の前に立ち止
まって、じっくりとその花を見つめる時間を担保
することにあるのでしょう。そして教員の役割は
生徒に自分ひとりでは気づくことがなかった「菫」
を見る新たな視点を示唆することなのでしょう。
「令和の日本型学校教育」では、知・徳・体を一体
的に育むために、教員と生徒、生徒同士の関わり、
自分の感覚や行為を通して理解する実習・実験な
ど、様々な場面でリアルな体験を通じて学ぶこと
を重視しています。本校は学校教育を取り巻く環
境の変化を前向きに受け止め、子ども一人ひとり
の学びを最大限に引き出し、主体的な学びを支援
する伴走者としての役割を果たしていきたいと考
えています。

4月下旬にアメリカ合衆国のバイデン大統領が
来日されました。その晩餐の際、両首脳の間には
掛け軸がありました。書かれていたのは、「千里
同風」の文字です。辞書的には「《遠く隔たった地
方にも、同じ風が吹く》の意から、世の中がよく
治まっていること」という意味で使われますが、
外務省によると、“遠く離れていても心は通じ合っ
ている”という意味で用いたそうです。六稜同窓
会と現役生および学校との関係もまさにこの関係
です。諸先輩方と現役生は物理的には離れていて
も、同じ場所で青春時代を過ごし、心は通じ合っ
ています。
　創立150周年が目前に迫ってきております。い
つまでも皆様から愛される学校でありたいと願っ
ております。北野高校の伝統を未来につなぎ、引
き継いでいくために今後とも、ご支援を賜ります
ことをお願いして、私の挨拶とさせていただきま
す。

千里同風
大阪府立北野高等学校　校長
六稜同窓会　名誉会長　天 野 　 誠



4 六稜会報第79号（令和4年9月1日発行）

（円）
科　　目　 2021年度予算 2021年度決算 備　考

収　入　の　部
1 入会金収入 960,000 927,000 309名×3,000円
2 年会費収入 17,100,000 16,287,000 当年度分
3 総会費収入 1,000,000 0
4 寄付金収入 600,000 137,000
5 利息収入 0 149
6 会館維持協力金 800,000 219,500
7 同窓会記念品売上他 250,000 153,606
8 広告掲載協力金 2,000,000 1,950,000

収　入　合　計 22,710,000 19,674,255
支　出　の　部

1 運営費 12,280,000 10,880,625
（ 1）人件費 6,500,000 5,520,200
（ 2）旅費・交通費 1,300,000 626,380
（ 3）通信費 350,000 217,132
（ 4）印刷・事務用品費 1,800,000 2,092,436
（ 5）什器・備品 50,000 119,603
（ 6）会議費 130,000 59,993
（ 7）総会費 1,000,000 217,829
（ 8）慶弔費 100,000 10,010
（ 9）会費払込手数料 850,000 918,953
（10）同窓会記念品製作費 100,000 947,100
（11）雑費 100,000 150,989

2 広　報　費 6,500,000 6,621,019
（ 1）WEB関連費 900,000 656,414
（ 2）会報発行関連費 5,600,000 5,964,605

3 各種事業援助費 1,710,000 652,134
4 教育環境援助費 100,000 0
5 同窓会館関連費 1,900,000 1,245,218
（ 1）設備管理費 1,000,000 539,583
（ 2）光熱費 900,000 705,635

支出合計 22,490,000 19,398,996
収支差額 220,000 275,259

Ⅰ　収支計算書
自：2021年4月1日　　至：2022年3月31日

会 計 報 告
2021年度　六稜同窓会一般会計決算報告

資産の部 負債の部
現　　　金 136,034 未  払  金 2,172,005
預　　　金 19,791,540 未払費用 371,140
未収入金 4,133,000 前  受  金 6,674,000
仮　払　金 77,467 預  り  金 13,580

資　産　合　計 24,138,041 負　債　合　計 9,230,725

純資産の部
前年度繰越金 14,632,057
当年度収支差額 275,259
次年度繰越金 14,907,316

負債及び純資産合計 24,138,041

Ⅱ　貸借対照表 2022年3月31日現在 （円）
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摘　要 残　高
現    金 136,034
郵便振替口座 00990-4- 68025 1,002,158
普通預金 三井住友 /十三　No1077672 9,461,197
通常貯金 ゆうちょ　14070-19435741 9,328,185
（預金計） （19,791,540）

未収入金 SMBCファイナンス
（コンビニ払年会費3月払込分）

4,133,000

（未収入金計） （4,133,000）
仮払金 77,467

資　産　計 24,138,041
未払金 会報発行関連費 2,172,005
未払費用 SMBCファイナンス手数料 213,994

WEB管理費 157,146
（未払費用計） （371,140）
前受金 2021年会費次年度分 6,674,000
預り金 13,580

負　債　計 9,230,725

Ⅲ　財産目録 2022年3月31日現在 （円）

以上の通り2021年度一般会計報告を致します
2022年4月21日　六稜同窓会会長　野村　正朗

上記一般会計報告は正確であることを認めます
2022年4月21日　六稜同窓会監事　岩淺　俊朗

六稜同窓会監事　高濱　　滋

以上の通り2021年度基金会計報告を致します
2022年4月21日　六稜同窓会会長　野村　正朗

上記基金会計報告は正確であることを認めます
2022年4月21日　六稜同窓会監事　岩淺　俊朗

六稜同窓会監事　高濱　　滋

2021年度  六稜同窓会基金会計決算報告

科　　目 決　　算 摘　　要
収　入　の　部

1利息収入 204
収　入　合　計 204
支　出　の　部

1残高証明手数料 440
支　出　合　計 440

本年度収支差額 △ 236
前年度繰越金 15,251,666

次年度繰越金 15,251,430
三井住友定期・
普通預金・
ゆうちょ通常貯金

自：2021年4月1日　　至：2022年3月31日 （円）

2021年度　六稜同窓会基金会計残高一覧

会計別 摘　要 残　高

基
金
会
計

普通預金 三井住友 /十三　No1124334  245,022

定期預金 三井住友 /十三　No803553  9,008,707

通常貯金 ゆうちょ　14030-9272121 5,997,701

合　計 15,251,430

（円）2022年3月31日現在

2022年度  六稜同窓会一般会計予算

収　入　の　部 予　算
1 入会金収入 1,080,000
2 年会費収入 17,100,000
3 総会費収入 1,000,000
4 寄付金収入 400,000
5 利息収入 0
6 会館維持協力金 800,000
7 同窓会記念品売上他 250,000
8 広告掲載協力金 2,000,000

収　入　合　計 22,630,000
支　出　の　部

1 運営費 12,330,000
（ 1）人件費 6,500,000
（ 2）旅費・交通費 1,300,000
（ 3）通信費 350,000
（ 4）印刷・事務用品費 1,800,000
（ 5）什器・備品 50,000
（ 6）会議費 130,000
（ 7）総会費 1,000,000
（ 8）慶弔費 100,000
（ 9）会費払込手数料 850,000
（10）同窓会記念品制作費 100,000
（11）雑費 150,000

2 広　報　費 6,500,000
（ 1）WEB関連費 900,000
（ 2）会報発行関連費  

（79号） 2,800,000
（80号） 2,800,000

3 各種事業援助費 1,460,000
4 教育環境整備援助費 100,000
5 同窓会館関連費 1,900,000
（ 1）設備管理費 1,000,000
（ 2）光熱費 900,000

支出合計 22,290,000
本年度収支差額 340,000

2022年4月1日現在 （円）
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150周年記念事業募金状況
期 募金者数 会員数 募金率＊ 募金合計

50 1 人 4 人 25.0% 10,000 

51 0 7 0.0% 0 

52 1 10 10.0% 30,000 

53 1 14 7.1% 30,000 

54 3 14 21.4% 80,000 

55 1 15 6.7% 30,000 

56 2 8 25.0% 40,000 

57 3 39 7.7% 740,000 

58 4 37 10.8% 364,000 

59 8 35 22.9% 1,750,000 

60 7 49 14.3% 385,000 

61 11 65 16.9% 230,000 

62 15 79 19.0% 799,000 

63 29 151 19.2% 913,000 

64 31 194 16.0% 708,000 

65 51 190 26.8% 1,101,000 

66 73 228 32.0% 3,402,000 

67 60 230 26.1% 2,762,000 

68 93 249 37.3% 54,796,560 

69 79 253 31.2% 2,092,000 

70 81 277 29.2% 2,298,000 

71 74 286 25.9% 3,318,000 

72 104 296 35.1% 9,538,000 

73 90 290 31.0% 7,134,000 

74 100 296 33.8% 4,525,000 

75 90 294 30.6% 3,331,000 

76 91 307 29.6% 2,549,000 

77 82 335 24.5% 3,753,000 

78 75 393 19.1% 2,157,000 

79 56 333 16.8% 1,923,000 

80 95 334 28.4% 13,769,000 

81 66 346 19.1% 2,160,000 

82 104 348 29.9% 8,809,000 

83 55 312 17.6% 2,339,000 

84 105 382 27.5% 3,215,000 

85 92 403 22.8% 3,055,000 

86 96 371 25.9% 4,316,000 

87 76 329 23.1% 5,100,000 

88 81 364 22.3% 3,535,000 

89 81 352 23.0% 3,156,000 

90 56 340 16.5% 1,585,000 

91 52 326 16.0% 1,340,000 

92 69 370 18.6% 2,332,000 

93 57 346 16.5% 2,726,000 

94 60 359 16.7% 2,038,000 

95 49 434 11.3% 1,391,000 

注＊［募金率］=［募金者数］/［会員数］。
※［会員数］には物故者・不明者を含みません。但し、［会員数］には「物故者名」で寄付のあった方を含む場合があります。

2022年7月13日現在

期 募金者数 会員数 募金率＊ 募金合計

96 65 人 395 人 16.5% 2,145,000 

97 53 406 13.1% 1,154,000 

98 69 411 16.8% 2,200,620 

99 67 447 15.0% 3,738,000 

100 37 382 9.7% 1,334,000 

101 43 421 10.2% 1,150,000 

102 51 449 11.4% 1,237,000 

103 48 428 11.2% 1,175,000 

104 33 428 7.7% 901,000 

105 29 343 8.5% 705,000 

106 27 334 8.1% 760,000 

107 25 313 8.0% 785,000 

108 18 305 5.9% 345,000 

109 24 280 8.6% 585,000 

110 23 317 7.3% 524,000 

111 19 293 6.5% 510,000 

112 18 255 7.1% 580,000 

113 19 221 8.6% 320,000 

114 16 248 6.5% 375,000 

115 16 270 5.9% 495,000 

116 10 246 4.1% 240,000 

117 14 222 6.3% 360,000 

118 11 247 4.5% 245,000 

119 9 233 3.9% 200,000 

120 14 240 5.8% 370,000 

121 7 252 2.8% 95,000 

122 11 249 4.4% 130,000 

123 20 283 7.1% 430,000 

124 7 280 2.5% 115,000 

125 11 252 4.4% 221,000 

126 12 264 4.5% 310,000 

127 19 261 7.3% 225,000 

128 14 299 4.7% 174,000 

129 11 322 3.4% 118,000 

130 21 308 6.8% 237,000 

131 21 304 6.9% 193,000 

132 24 354 6.8% 300,000 

133 14 308 4.5% 158,000 

134 7 309 2.3% 75,000 

企業 15 15 100.0% 3,500,000 

10 19 52.6% 2,270,000 

1 1 100.0% 121,000 

個人 84 84 100.0% 1,104,000 

旧職 23 242 9.5% 675,000 

旧校長 11 11 100.0% 1,410,000 

合計 3,578 23,244 15.4% 205,949,180 

クラブOBOG

期別ゴルフ
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東京六稜会　第65回総会のご報告
北後 政 彦・吉 村（熊中）祐 子（103期）

　令和4年6月18日（土）、東京六稜会の総会が開催
されました。咋年末、新型コロナウィルスの感染拡
大が一時的に収束したこともあり、3年ぶりの東京
工業倶楽部での開催を目指しましたが、年明け早々、
オミクロン株の出現により、やむなくリアル開催を
断念、昨年に引き続き、オンライン開催での実施と
なりました。オンライン開催ではありましたが、当
日お迎えした参加者は総勢140名にのぼりました。
　本年の開催テーマは、「離れていても一緒にみんな
でつながろう」としました。数年にわたるコロナ禍に
あって、多様な通信技術が発達し、人と人との間に
物理的な距離（ディスタンス）があっても、対面に近
い形でつながることが可能となりました。このこと
は、同窓会と全国各地で活躍する同窓生とのつながり
を考える上で、大変有意義なことだと思います。開
催テーマにある「一（1）緒にみ（3）んなで」は、担当
期の103期にちなんだ表現としました。本年の総会を
オンライン形式で実施するにあたり、皆様に多大な
ご理解とご支援を賜りました。そして総会には、首
都圏に限らず、関西圏、そして海外を含む多数の同
窓生にご参加をいただきました。おかげさまで、開
催テーマのとおり、離れていても一緒にみんなでつ
ながる総会が実施できたように思います。以下では、
総会の内容についてご報告します。

【総会】
　三谷秀史東京六稜
会総務委員長（82期）
のご発声により、総
会の開催が宣言され
ました。はじめに、
太田省三東京六稜会会長（77期）より、同会の現状に
ついて、コロナ禍にかかわらず会員相互間の親睦活
動は順調に行われたこと、当会の財務状況は健全で
あること、今後さらに交流の場を充実させる意向で
あること等のお話があり、また150周年募金の協力の
呼びかけが行われました。
　次にご来賓からの祝辞として、北野高校の六稜会
館からご参加の天野誠校長（六稜同窓会名誉会長）よ

り、お言葉を頂戴しま
した。コロナ禍におい
て実施できなかった学
校行事が平年どおり実
施できたこと、その中
で養老孟司先生による

講演会を実施できたこと、最後に現役生と同窓生の
時空を超えたつながりの重要性についてお話があり

ました。
　続いて、多賀正義東
京六稜会事務局長（76

期）より、事業（決算・
予算）報告をいただき
ました。

【記念講演】
　記念講演は、「地球に太陽を~核融合発電の実用化
に向けて」をテーマに、量子科学技術研究開発機構の
濱口大君（103期）
に講演をしていた
だきました。核融
合とは何か？核分
裂とは何が違うの
か？ ど の よ う に
我々の生活に役に立つのか？最先端科学の話題をわ
かりやすくお伝えするため、同期の青山学院大学経
営学部教授・山下勝君との対話形式によって行いま

した。核分裂と対
比することで、核
融合の基本的な知
識を優しく解説し
ていただき、今後
の核融合発電の実

用化に対する期待が高まる内容となりました。
【懇親会】
　休憩後、石崎晃司君
と梶本（西川）由希子
さん（ともに 103期）
を司会に、懇親会が始
まりました。石崎君の
機転とユーモア、日本
航空の現役客室乗務員・梶本さんによるソフトな語
り口がとても印象的でした。

【ご来賓挨拶】
　はじめに、大阪の北野高校六稜会館と結んで、六
稜同窓会役員の方々をご来賓として紹介し、続いて、
ご来賓を代表して野村正朗会長（82期）よりご挨拶を

賜りました。野村会長
からは、ここ最近にお
ける北野高校の地位の
向上は目覚ましいもの
があること、150周年
募金に関して現役生の
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期待は非常に大きいものがあることについて、お話
がありました。

【乾杯】
　乾杯の音頭は、遠く
海外（インドネシア・
ジャカルタ）よりご参
加の塚本渉さん（111

期）にお願いをしまし
た。画面越しではありますが、塚本さんご発声のもと、
盛大に乾杯が執り行われました。

【六稜クイズ（必修三科目）】

　懇親会のメインイベントとして、参加型企画・
「Mentimeter」（メンチメーター）を活用した「六稜
クイズ」を行いました。北野高校、卒業生、十三の

三 科 目、 全 14問
にわたるクイズに
よって、高校時代
の懐かしい記憶を
呼び戻し、想い出

に浸っていただくことを目的とした企画です。加堂
立樹君（103期）と103期レディースによる進行のも
と、途中、先輩方の暖かい激励（？）を頂戴しなが
らも、多くの皆様にご参加をいただ
き、無事、六稜クイズを終えること
ができました。北野高校が極めて多
彩な卒業生を輩出していることを改
めて確認し、北野高校において培っ
た知識・経験そして仲間の重要性を
再認識するまたとない機会となりま
した。

【記念講演の質疑応答】
　記念講演の途中あるいは講演後に寄
せられたご質問を取りまとめ、質疑応
答を行いました。最先端科学の話題で
あったにもかかわらず、続々と質問が

寄せられ、北野高校卒業生のレベルの高さを改めて
認識することになりました。

【150周年記念事業案内】
　三谷秀史総務委員長（82期）より、150周年募金の
状況と募金の呼びか
け、150周年記念事業
の進捗状況についてお
話をいただきました。

【校歌斉唱】
　最後に、懇親会の締めとして、102

期の先輩方作成による動画にあわせて
校歌斉唱を行いました。昨年の総会の
ために作成された102期の先輩方の動
画はとても評判がよく、改めて今年も
利用させていただくことになりました。
　校歌斉唱とともに、懇親会は中締め
となり、ブレイクアウトルームを活用
した期別2次会へと流れ込みました。

【最後に】
　昨年に引き続き、今年もオンライン開催となりま
した。オンライン開催ならではの難しさに苦慮しな
がらも、昨年オンライン開催を成功に導いた102期の
先輩方をはじめ、多くの皆様方から貴重なアドバイ
スをいただきまして、無事、総会の担当期として大
役を終えることができました。ご協力をいただきま
した皆々様には深く感謝を申し上げます。最後にな
りましたが、来年の総会こそはリアルで開催される
ことを祈りつつ、本年総会のご報告とさせていただ
きます。
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Produced by 六稜同窓会FR委員会
「2022年3月26日　134期新人幹事歓迎会」

クラブOBOG委員会報告

　新しく卒業した134期の新人幹事歓迎会は、昨年に引き続きオンラインで開催しました。新人幹事より今後の
意気込みが届きました。　

2022年3月に北野高校を卒業し、六稜同窓会の新人
幹事歓迎会に参加させていただきました。今年は新型
コロナウイルスの影響でZoomでの開催となってしま
いましたが、六稜同窓会の活動について学んだり、先
輩方・同期と自己紹介ができて、有意義な2時間とな
りました。

134期参加者より

　自分が現役のときは部活などで六稜同窓会の支援を感じていましたが、他にも婚活パーティーや就職相談、
同期会の支援、進路相談会などたくさんの活動をしていると知り、北野高校の繋がりの強さを実感しました。
これまでの横の繋がりだけでなく、より広い縦の繋がりを作り出すきっかけをつくる活動に携わるのが楽し
みになりました。また、将来社会にでるときに頼りになる先輩方がいらっしゃることが分かり、とても安心
しました。

　最近は若い世代の活動への参加が減っているというお話も伺いました。若手交流会や六稜トークリレーな
ど、同窓会の活動を同期に伝えて、参加を促すように努めたいと思います。この六稜同窓会の縁が絶えるこ
となく、繁栄していくよう私たち134期もその一員として精進してまいります。これからもどうぞよろしく
お願い致します。

クラブOBOG委員会
委員長　坂平　秀雄

■開催日時：2022年6月25日（土）16:00～ 17:00
■場　　所：六稜会館3階
■出席確認：六稜楽友会、六稜アスレチッククラブ、六稜水友会、六稜柔友会、六稜剣友会、六稜合氣会、

六稜野球部OB会、六稜サッカー部OB会、六稜ラガークラブ、六稜バレーボールOBOG会、北庭会、
六稜山岳会、六稜バスケットボールOBOG会、六稜ハンドボールクラブ、野村正朗六稜同窓会会長、
邑上治兵衛特別募金委員

■決議・承認・報告事項
（1）北野高校創立150周年記念事業、募金の協力について
①2022年6月18日現在、9クラブで195万円のご寄附を戴いています。
②本委員会で下記クラブOBOG会からご寄附予定の報告をいただきました。
六稜楽友会、六稜アスレチッククラブ、六稜バレーボールOBOG会、六稜バスケットボールOBOG会、
六稜合氣会、六稜水友会（2回目）

③会費を徴収していないクラブOBOG会の寄附の集金集計業務を依頼する留意事項の再確認がありました。
（2）150周年記念誌委員会からのアンケートについて

15クラブOBOG委員会からアンケートの協力あり。
（3）委員会運営について
①委員長、副委員長2名は、基本的に各OBOG会交代で務める事となりました。
②2022年度、委員長は六稜野球部OB会の坂平現委員長（89期）が留任、副委員長の一人を六稜バレーボール

OBOG会の田村亘さん（103期）が引き受けてくれました。後、六稜サッカー部OB会の曽我恭匡さん（111
期）と六稜柔友会の田中勇一郎さん（103期）が候補に上がり、打診しています。

（4）その他
①2022年9月23日（祝）「若手六稜ビジネス人材交流会」開催予定
講師として、廣瀬俊朗氏（112期ラグビー部）、高橋祥子氏（118期吹奏楽部）。クラブOBOG委員会からも
案内等協力する事になりました。

②ビデオメッセージ「お願い !! 六稜倶楽部」シーズン2にOB会の出演が検討され、現在、六稜ラガークラブ
が出演予定しています。

③六稜水友会から、募金活動の際に自クラブで使用された資料が配布されました。
④2022年9月25日（日）六稜クラブ対抗ゴルフコンペを予定しています。
⑤次回クラブOBOG会は2023年2月4日（土）16:00～ 17:00を予定しています。 以上
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 9月 3日
第205回

「北野と淀川～地名にまつわる四方山話」
西俣　稔さん（大阪案内人）

10月 1日
第206回

「（演題未定）」
梶浦　愛子さん @98期
（公財・大阪観光局 マーケティング事業部
観光コンテンツ開発担当課長）

11月 5日
第207回

「（演題未定）」
衣川　絵里子さん @113期
（西宮市フレンテホール副館長・相愛大学
音楽学部アートプロデュース専攻講師）

12月 3日
第208回

「オペラ歌手～自分の可能性を信じて」
平尾　啓さん@92期
（藤原歌劇団・準団員、日本オペラ協会・
準会員、アイ・ビー・ファイン株式会社・
取締役副社長）

 9月17日 「演題未定」
佐野　雅昭さん＠93期
（鹿児島大学水産学部教授）

10月15日 「演題未定」
横山　周史さん＠99期
（株式会社リプロセル代表取締役社長）

12月17日 「演題未定」
内田　建さん＠101期
（東京大学大学院マテリアル工学教授）

11月12日 「演題未定」
明橋　大二さん＠90期
（真生会富山病院心療内科部長）

■各種お問い合わせ先Email
六稜トークリレー（催事委員会）…TR＠rikuryo.or.jp　東京六稜倶楽部（東京六稜会）…tokyo@rikuryo.or.jp
その他お問い合わせ（同窓会事務局）…office@rikuryo.or.jp

六稜カルチャー講座のお誘い
「世界史の旅」 佐々木利昌先生
 2022年 9月16日（第3金曜日）
 11月18日（第3金曜日）
 2023年 1月20日（第3金曜日）
 3月24日（第4金曜日）
 5月19日（第3金曜日）

 2022年10月28日（第4金曜日）
 12月23日（第4金曜日）
 2023年 2月24日（第4金曜日）
 4月28日（第4金曜日）
 6月23日（第4金曜日）

「世界名作文学と旅」 久井勲先生

○日時：毎月第3or 第4金曜日　14:00～ ○会館維持協力金：500円
○会場：六稜ホール（六稜会館3F） ○お問い合わせは　同窓会事務局まで

「オードリー・タンが語るデジタル民主主義」
「コロナ後の未来」
「わかりあえない他者と生きる」
「ウクライナ危機後の世界」 大野　和基（85期）
「フィドルが弾きたい！」

木村多美子（訳）（100期）

六稜文庫 2022年6月末までのご寄贈受付分
http://www.rikuryo.or.jp/activity/books/?p=3

「リーマンと解析学」
「例題形式で探求する複素解析と幾何構造の対話」

志賀　啓成（84期）
「眠れなくなるほど面白い数列の話」

松下　哲（102期）
「場づくりの仕事術」 矢野　圭夏（110期）
「まる　ありがとう」 養老　孟司

日　時◎原則、毎月第1土曜日
　　　　13：30開場 14：00開演（約2時間）
会　場◎六稜ホール（六稜会館3F）
費　用◎会館維持協力金500円
主　催◎六稜同窓会（会館催事委員会）
共　催◎各期同期会 or クラブOBOG会など
問合せ◎TR@rikuryo.or.jp

日　時◎12月までは毎月第3土曜日14：00開始。但し、
　　　　11月は第2土曜日14：00開始。1月以降は未定
会　場◎12月まではオンライン開催、それ以降は未定
会　費◎12月までのオンライン開催は無料、
　　　　それ以降は未定
主　催◎東京六稜会事業委員会
事務局◎牧武志73期（takeshi2.maki@mopera.net)
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●85期　初制覇！
＝第32回六稜期別対抗ゴルフコンペ＝

森 瀬 英 司（85期）

　第32回六稜期別対抗ゴルフコンペが2022年5

月29日（日）花屋敷ゴルフ倶楽部よかわコースで
雲一つない青天のもと開催されました。今回は2

つの混成チームを含め11期12チーム総勢121名
と久しぶりに大勢の方が参加されました。
　この伝統あるコンペで我が85期が苦節10年、
繰り上げとはいえ初優勝を成し遂げました。無欲
で戦った85期のメンバー諸君やりましたね！やっ
と優勝カップに85期の名を刻むことができまし
た。望外の喜びです。
　当日ラウンドパートナーとして楽しくプレーさ
せていただいた82期の先輩方ありがとうござい
ました。またいつも大会開催を支えていただいて
いる同窓会事務局の方には大変お世話になり、感
謝しております。
　今回85期は礒島、木島、新、山本、森瀬、藤井、
米倉、西川、坂下、柴田の10名で参戦しました。
85期は10年前の参加当初のころは毎回『今回は
優勝だ！』と叫んでいましたが、毎年先輩方の実
力の前にあえなく沈没。いつの間にか後輩の後塵
を拝するようになり、今ではその『優勝』の声も
聞こえなくなりました。それがスタート前の写真

にも表れています。「どうせ優勝なんかせえへん
わ…」と、真剣に考えずに撮っているので全員が
写っていません（2名はドライビングレンジで入
念に調整中だったとか…）。

10名の成績を分析すると礒島は月3回のラウン
ド実績をいかんなく発揮し6位入賞、85期の缶バッ
ジを作ってくれた坂下もHDに恵まれ上位に、東
京から応援に駆けつけてくれた実力者木島は同期
のベスグロ、山本もHDに恵まれ、柴田、西川は
いつもながらの安定した成績でした。
　しかしそれに続く藤井、森瀬、米倉はホームコー
スでありながら面目ない成績でしたが、ホストと
して何とかチームの下支えとなりました。北海道
からの常連参加の新は今回は少し運に見放され不
本意なスコアでしたが、彼はいつも85期の中心
的存在でムードメーカーです。
　来年は連覇し表彰式で大歓声、拍手の中で優勝
カップを手にする夢を見て、メンバー全員さらに
精進、鍛錬を重ねたいと思います。

期別対抗ゴルフコンペ成績
■チーム戦
優勝  85期
2位  混成B（78期・89期）　　3位  88期
■個人の部　
優勝  引網佐登司（89期）

第33回六稜期別対抗ゴルフコンペ
日時：2023年5月28日（日）8：00スタート
場所：花屋敷ゴルフ倶楽部よかわコース

2023年ゴルフコンペのお知らせ

2022年ゴルフコンペのお知らせ
第33回六稜クラブ対抗ゴルフコンペ
日時：2022年9月25日（日）8：00スタート
場所：花屋敷ゴルフ倶楽部よかわコース

ひろのコース
〒673-1111　三木市吉川町上荒川字松ヶ浦713-1
TEL/0794-72-0151　FAX/0794-72-1836

よかわコース
〒673-1113　三木市吉川町福井字小西谷534-1
TEL/0794-72-0111　FAX/0794-72-0490

富士フイルム・スタジオ アリス
女子オープン開催コース

よかわコース

花屋敷
ゴルフ倶楽部



Zoom座談会には2回にわたり、計12名の方に参加頂きました。
お忙しい中、有難うございました。

菰田卓哉さん

林　和之さん

ハレルヤ・コーラス

徂徠千代子（95期）、松田典子（95期）

100周年記念事業をふりかえる

北野高校創立150周年もいよいよあと1年後に
迫ってまいりました。さて、今も語り継がれる大イベ
ントであった創立100周年記念事業はどのような様
子だったのでしょうか。まずは半世紀前にタイムス
リップしてみましょう。
　時はようやく沖縄の本土復帰が実現し、郷ひろみ
が「君たち女の子～～僕たち男の子～♪」と歌って
いた頃です。北野高校では創立100周年を翌年に控
え、周年事業にかかわる先生方や同窓会はてんてこ
まい。「北野百年史」編纂は佳境に入り執筆陣の疲労
もたまり始めていました。村川先生はじめ担当され
た5人の先生方は徹夜作業が続き、ほっとしたのか
記念式典には出席できなかった、という逸話も残っ
ています。（六稜webアーカイブ会報62号参照）
　会報75号でも触れましたが、80周年までは1883
年が創立年とされていました。ところが1968年にあ
った記念図書館の落成式典で、校歌にある通り＜難
波御堂＞に欧学校が開校した年を起点としようと、
当時の浦野校長先生が提案されました。それが賛同
を得て、1963年の80周年の10年後の1973年が創立
百周年となったのです。ですから、校歌斉唱では「～
育英の門を開きて　九十余年～」と歌っていたとこ
ろ、そこは「百有余年」だと注意されてしまいました。
そうして迎えた1973年、4月に入学したのは88期

（学区が改変で狭くなったこともあって＜100年目の
不作＞と揶揄されたそうです）。 当時のことを知りた
く、現役生であった86～88期の方々からお話が伺え
たら、と座談会を企画しました。Zoomではありまし
たが2回にわたって開催し、和やかにたくさんの面白
いお話をお聞かせいただくことができました。

■音楽部大活躍！　記念祝歌の制作と記念式典
　 1973．10.6　＠講堂

　記念祝歌の作詞を担当されました菰田卓哉さん
（86期）にも座談会に参加いただき、直接お話をうか
がうことができました。菰田さんはオ
ーケストラ部の部長を務めておられ、
作曲のご担当木谷敦さん（86期）も
オーケストラ部員で協奏曲の作曲も
こなすピアノの名手でした。
　音楽科の西川先生の旗振りで記念祝歌の応募が
始まりました。芸術の科目に西川先生の音楽を専攻
された方々はご記憶されていると思いますが、歌唱
には力を入れておられました。当時、試験の課題曲
はオペラであった、というほど本格的な歌の授業で
あったようです。
　「古めかしい校歌を意識して、また学校受けのす
るものを、と土井晩翠さながらの作詞にチャレンジ
した」と菰田さんは作詞秘話を教えてくださいまし
た。曲まで付いていたのが良かったのかもしれませ
ん。 結果、見事当選しました！
　式典では木谷さんのピアノ伴奏のもと、音楽部（オ
ーケストラ部・コーラス部）と有志のみなさんで歌唱
を披露されました。指揮は西川先生。当日の先生の
お召し物は普段とは少し違ったようですよ。　～下
の写真のミニスカートに注目！
座談会にはコーラス部の部長の

林和之さん（86期）も出席いただき、
式典での記念祝歌、ハレルヤの合唱
を懐かしくお話してくださいました。
菰田さんは自治会会長でもあり、記
念式典で在校生代表として祝辞を述べられました。
オーケストラ部長とコーラス部長のおふたりに座談
会に参加いただき、生徒が参加した行事に関して詳
細にお話をうかがうことができました。ただ同じ日の
ご参加が叶わず、因縁（？）のいや直接的に旧交を温
める機会とはならなかったのは残念でした。

【特集】
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若林三弥子さん

金水　敏さん

早瀬晋三さん

齋藤英文さん

大変盛り上がった「先生と一緒」

■ひとり250万円やぞ～　記念文化祭
　1973.10.9　＠講堂

　次頁に紹介します手塚治虫さんの記念講演は午
後一番のプログラム。やはり立ち見が出るほどの盛
況ぶりでした。その後、講堂ではオーケストラ部によ
る「シンコペイテッド・クロック」の演奏、コーラス部
によるハイドンの「四季：春」の合唱と続いたために
準備に入場していた両部員方は役得といったところ
でしょうか。
　また、ダンス部は「ゆがんだ生命」
という題名で演技を。この時の助っ
人　若林三弥子さん（88期）にも座
談会に参加いただきました。この年
に初めてチアリーダーが88期の方々
で結成され文化祭にも登場しました。
とても印象深かったようで、当時のメンバーのお名
前がスラスラと出てきました。
　こんな興味深いお話もありました。当時校長室に
保管されていた30期の佐伯祐三さんの「ノートルダ
ム」が、この記念事業の間は公開されました。校長室
からの運搬を頼まれた林さんをはじめ4人の生徒た
ち。先生に絵画の価値から「1000万円/4人＝250万
円/1人」と脅かされたことも強烈な思い出です。そし
てその絵を目の当たりにした感動を新保さんは語っ
てくださいました。

　佐伯祐三さんの展覧会が2023年4月より大阪中之
島美術館で開催されます。北野が寄贈したこの絵も
観ることができるそうです。

■目の前が真っ白に！!　同窓会記念総会
　　1973.10.7　＠フェスティバルホール

　「式典のファンファーレはヘンデルの水上の音楽
でしたね。続いてコーラス部による校歌と君が代の
斉唱、そしてベートーヴェンのエグモント序曲をOB
と現役生によるオーケストラ部が演奏しました。指
揮は81期の豊島和史さんでした。今でもオーケスト
ラ部を指導してくださっています」。
はじめは、ほとんど覚えていませんと
おっしゃっていらしたオーケストラ部
の金水敏さん（87期）でしたが、座談
会が進むうちにだんだんと記憶が蘇
ってこられたようです。さらに「当時は
多くの大人の中で小さくなっていましたね」「世界の
一流ミュージシャンが演奏していたあの舞台に、偶
然とはいえ一高校生が立てたことは、誇りと言えます
ね」と淡 と々語ってくださいました。
　「舞台に立つと観客がまるで大きな壁のように感
じられました」。 菰田さんは、「OBの中にはプロの方
もいはったし、音響を考えてリハーサルではパート
の立ち位置を変えたりもしました」。 仔細な記憶を
語られ、どちらかというと当時はOB主導の体制に反
発を感じておられたそうですが「今から考えるとあり
がたいことでしたよね」と振り返っていらっしゃい
ました。
　応援団長だった早瀬晋三さん（86期）は、45期の
森繁久彌さんの歌う校歌のサポート
で舞台中央に立たれました。スポット
ライトを浴びた瞬間「もう、真っ白で
すよ。何も見えない」 と、晴れ舞台の
威圧感を菰田さんと同じように覚えて
おられました。社会人となり仕事で向
かいの朝日新聞社に行くたびに、真っ白になった記
憶がフラッシュバックされたとか。
　東洋一と称された初代フェスティバルホールは、
2008年に閉館されました。そして4年の歳月をかけ
て建設された二代目ホールは、同じ地、中之島フェ
スティバルタワー内にしっかりとあとを継いでいま
す。信楽焼のレリーフ「牧神、音楽を楽しむ図」も彩
色され、時の流れを感じさせながらも決して古びず、
今も市民に愛され続けています。北野高校もいつま
でもそうあってほしいものです。

■浦島太郎登場！　記念体育大会
　　1973.10.8　＠校庭

　学校行事である体育大会は、同窓会主催の行事と
は違い例年通り「記録会」の要素の強いもので粛々
と行われました。「例年と
違うことと言えば、＜祝北
野高等学校百周年＞の文
字を一つずつ書いたプラ
カードぐらいでしたね。
ちょうど10クラスあったん
で、、、たしか卒業アルバム
に残ってるんちゃうかな」
と齋藤英文さん（86期）が
Zoomの画面上にアルバ
ムの写真を映し出してくださいました。
そこには3年女子による担任の先生を仮装させるプ
ログラムも写っていて、9組の井田先生は浦島太郎
に、10組の足立先生はチャップリンに飾り立てられ
ていました。「えっ！この亀に乗ってはるん、井田先生
なん？」と笑いが漏れていました。

「3-10は大いに盛り上がって総合優勝を勝ち取っ
たんですよ。ところがそれに熱を入れ過ぎて11月の
模擬試験は散々の結果やって、あの温厚な足立先生
が激怒されたんですよね。『受験を目前に君たちは
どうしてこんなにエンジンがかか
るのが遅いんや！！』と。当時のオイ
ルショックにひっかけて『石油がな
いからとちゃいますか』とぼそっ
と答えたらクラスは大爆笑。先生は
返す言葉もなくてねぇ」としたり顔の齋藤さん。

津田仁さん

130周年、140周年の記念式典に当
時の職責で出席された津田仁さん
（86期）。140周年では主賓としてご
挨拶いただきました。
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新保義剛さん

楠本圭子さん
取材の途中で見つかった
講演会を録音した音声テープ

講演会での手塚氏

文化祭の日に手塚氏と平石先生

同人誌「動物の世界」

虫塚（鎌倉・建長寺）

Topic  2

■神様がいる！！　手塚治虫講演会
　　1973.10.9　＠講堂

　100周年をお祝いする1973年10月は6日に記念式
典、7日にフェスティバルホールで同窓会記念総会、
8日は体育大会とイベントが目白押し。そして9日の
文化祭では59期の手塚治虫さんの記念講演がどど
ーんと行われました。4日連続で花火大会が行われ
たような豪華さでした。
　手塚さんの講演会は、林さんが実行委員だった前
年の文化祭に予定されていましたが、当日台風の影
響でキャンセルとなり、そのリベンジが100周年に重
なった形になりました。ところが手塚さんが設立した
アニメ専門のプロダクション「虫プロ」の子会社が2
か月ほど前に倒産したばかり。「傷心してはるんでは
ないか」と新保義剛さん（87期）は心
配されていましたが、「全然そんなこ
とはなかった」ようです。
　講演内容は、氏の一周忌に作成さ
れた小冊子「北野と手塚治虫」に詳
しく書かれています。また講演を録
音した音声テープが見つかったりと資料に事欠きま
せん。なんでも、壇上に用意された2組の模造紙に
ササっと右手にウラン、左手でアトムを同時に描か
れたそうです。それも下絵なしってすごいですよね。
しかしこういった記録だけでは聴衆の興奮は伝わり
ません。「神様っているんや！」と新保さんが受けられ
たという鮮烈な印象は、決して例外的なものではな
かったでしょう。
　当時の劇画ブームに押されてマンガは停滞ムー
ドでしたが、手塚さんはその後の長いスパンでの業
績を考えれば、日本の、いや、世界の「マンガの神様」
であることは誰もが認める事実です。「その神様も、
入学当時はチビでガチャと呼ばれていたこと、断郊
で粘り強さを身につけたことを話しておられて、自分
と同じや！ と感じたので
記憶に残っています」 
と齋藤さんは語ってく
ださいました。

　新保さんが講演後すぐに講堂を出て北門辺りを
ウロウロしていると、手塚さんと平石先生に遭遇、写
真を撮って送って差し上げると、後日手塚さんから
お礼のお葉書が届きました。その葉書は残念ながら
度重なる転居で紛失されたそうですが、もし残って
いれば間違いなくお宝だったに違いありません。

　150周年の講演会は、ノーベル化学賞を受賞され
た78期の吉野彰さんです。本当に偉大な先輩方を
仰ぎ見ながら、たくさんの同窓生が学者から音楽、
美術関係、そして官公庁、実業界まで幅広く活躍され
ています。この多彩さこそが北野高校が最も誇るも
のかもしれません。でも派手な打ち上げ花火だけが
花火ではありません。小さく可憐な線香花火もまた
よし、それぞれの花火を精一杯燃やすことこそが六
稜魂ではないか、と座談会を聞きながら考えていた
のです。いかがでしょうか。

100周年の記念事業として大阪城
公園へ植樹された梅林。その成長
を職場が近く、見守り続けてきた
とおっしゃる楠本圭子さん（88期）。
「自分の年齢を数える日々でした。
もう50年になるんですねぇ」と感慨深げ。

　■おわりに

　「50年も前のことなので全く覚えていません」とお
っしゃる上木隆一さん（88期）。ほとんどの方がそう
なのかもしれません。でもみなさんとお話している
うちに、行事のこと、高校生活のことを思い出してく
ださり、特に自治会や先生方のお話になると脱線が
止まらない！といった感じで、座談会は終始笑いが絶
えず、お話は尽きない、といった様子でした。
　100周年を迎えた1973年10月は第四次中東戦争
が始まり、石油価格が急騰し日本経済にも大きな影
響を与えました。直後のトイレットペーパー買い占
め騒動をご記憶の方も多いと思います。
　そんな中、北野高校は盛大な100周年記念事業を
やり遂げました。それには学校関係者のご尽力、生
徒の皆さんの活躍、そして同窓生、同窓会の協力、
力添えなくしては、その成功はなかったでしょう。
　校史として高い評価を受けた『北野百年史』は当
時の6,000円とかなり高価なものでした。齋藤さんか
らうかがった、同じく同窓生であった奥様の遺品と
なった『北野百年史』にまつわる素敵なお話を最後
にご紹介いたします。『うちの娘はこんなに伝統ある
素晴らしい学校で学んだのだよ』という証しで奥様
のお父様が購入されたものでした。「僕と結婚した
から意味なかったんですけどね」と慈しみ深く微笑
みながら語ってくださった齋藤さん。北野高校150年
の歴史は、きっとあちらこちらで様々な物語を紡ぎ
出し続けていくことでしょう。あなたもきっと素敵な
物語をお持ちではないでしょうか。
　150周年も、50年後皆様の心に残る記念事業とな
りますように。

　座談会に出席くださった皆様、本当にありがとう
ございました。
□ 座談会に出席いただいた方々　（敬称略）
　86期 ： 菰田卓哉、齋藤英文、津田仁、林和之、早瀬晋三
　87期 :  金水敏、新保義剛
　88期 :  上木隆一、楠本圭子、若林（北野）三弥子
　　千種康一（88期 広報）、花井（真貝）洋子（86期 事務局）

【創立150周年記念事業プレイベント】
□養老孟司さん講演会  ～手塚治虫さんとの共通点

　創立150周年記念事業プレイベントとして5月11
日に解剖学者の養老孟司さんの講演会が行われま
した。演題は「医学と昆虫と漫画と～手塚治虫さんと
　　　　　　私」。養老さんは演題の三つのキー
　　　　　　ワードで手塚治虫さんと深く共通して
　　　　　 　いらっしゃいます。
　　　　　　　まず「医学」では、お二人とも医学部
に進まれたけれども医者にはなられていない、とい
う点。それに解剖学という分野の点でも共通してい
らっしゃいます。手塚さんが奈良県立医科大学解剖
学教室で助手を務められたころに描かれた、まるで
写真かと見間違うほどの研究記録が残されており、
「信じられない能力」という言葉しか浮かびません。
　つぎに「昆虫」ですが、先にご紹介しました手塚さ
んの100周年の講演では、「僕はマンガ家という名前
で一応通っておりますが、もともとは虫が非常に好
きでして、昆虫学者になりたいと中学、高校は思って
おりました」と記録されています。
　旧制北野中学在学中に同士4人
で動物同好会を発足させ、同人誌
「動物の世界」が会館ギャラリーに
保管されています。富士フイルム
株式会社のご提供で再生してい
ただきました。150周年では公開
を検討しています。
一方の養老さんは鎌倉
の建長寺に昆虫供養の慰
霊碑<虫塚>を計画・建立
されました。もしここに手
塚さんがいらしたならば、
お二人でどのようなお話をされたのでしょうか。
　そして3つ目の「漫画」は、養老さんは漫画に関わ
る著書も多数出版されるほどの漫画ファンです。初
代館長を務められた京都国際マンガミュージアムの
エントランスには、手塚さんの「火の鳥」のオブジェ
が大きく羽ばたいています。
　養老さんのご講演にふれ、おふたりのご縁を紹介
いたしました。

□ 会館ギャラリーより
100周年記念講演会で手塚さんが即興で描かれた原画は、六稜
会館のギャラリーに展示されています。アトム、レオにブラック・
ジャックから、学生時代の手塚さんの姿まで展示されています。
また、佐伯祐三さんの「ノートルダム」の複製も展示されていま
すので、一度足を運んでみてはいかがでしょうか。

※会館ギャラリー見学の際は、事前に六稜会館2階の同窓会事務局まで連絡願います。
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新保義剛さん

楠本圭子さん
取材の途中で見つかった
講演会を録音した音声テープ

講演会での手塚氏

文化祭の日に手塚氏と平石先生

同人誌「動物の世界」

虫塚（鎌倉・建長寺）

Topic  2

■神様がいる！！　手塚治虫講演会
　　1973.10.9　＠講堂

　100周年をお祝いする1973年10月は6日に記念式
典、7日にフェスティバルホールで同窓会記念総会、
8日は体育大会とイベントが目白押し。そして9日の
文化祭では59期の手塚治虫さんの記念講演がどど
ーんと行われました。4日連続で花火大会が行われ
たような豪華さでした。
　手塚さんの講演会は、林さんが実行委員だった前
年の文化祭に予定されていましたが、当日台風の影
響でキャンセルとなり、そのリベンジが100周年に重
なった形になりました。ところが手塚さんが設立した
アニメ専門のプロダクション「虫プロ」の子会社が2
か月ほど前に倒産したばかり。「傷心してはるんでは
ないか」と新保義剛さん（87期）は心
配されていましたが、「全然そんなこ
とはなかった」ようです。
　講演内容は、氏の一周忌に作成さ
れた小冊子「北野と手塚治虫」に詳
しく書かれています。また講演を録
音した音声テープが見つかったりと資料に事欠きま
せん。なんでも、壇上に用意された2組の模造紙に
ササっと右手にウラン、左手でアトムを同時に描か
れたそうです。それも下絵なしってすごいですよね。
しかしこういった記録だけでは聴衆の興奮は伝わり
ません。「神様っているんや！」と新保さんが受けられ
たという鮮烈な印象は、決して例外的なものではな
かったでしょう。
　当時の劇画ブームに押されてマンガは停滞ムー
ドでしたが、手塚さんはその後の長いスパンでの業
績を考えれば、日本の、いや、世界の「マンガの神様」
であることは誰もが認める事実です。「その神様も、
入学当時はチビでガチャと呼ばれていたこと、断郊
で粘り強さを身につけたことを話しておられて、自分
と同じや！ と感じたので
記憶に残っています」 
と齋藤さんは語ってく
ださいました。

　新保さんが講演後すぐに講堂を出て北門辺りを
ウロウロしていると、手塚さんと平石先生に遭遇、写
真を撮って送って差し上げると、後日手塚さんから
お礼のお葉書が届きました。その葉書は残念ながら
度重なる転居で紛失されたそうですが、もし残って
いれば間違いなくお宝だったに違いありません。

　150周年の講演会は、ノーベル化学賞を受賞され
た78期の吉野彰さんです。本当に偉大な先輩方を
仰ぎ見ながら、たくさんの同窓生が学者から音楽、
美術関係、そして官公庁、実業界まで幅広く活躍され
ています。この多彩さこそが北野高校が最も誇るも
のかもしれません。でも派手な打ち上げ花火だけが
花火ではありません。小さく可憐な線香花火もまた
よし、それぞれの花火を精一杯燃やすことこそが六
稜魂ではないか、と座談会を聞きながら考えていた
のです。いかがでしょうか。

100周年の記念事業として大阪城
公園へ植樹された梅林。その成長
を職場が近く、見守り続けてきた
とおっしゃる楠本圭子さん（88期）。
「自分の年齢を数える日々でした。
もう50年になるんですねぇ」と感慨深げ。

　■おわりに

　「50年も前のことなので全く覚えていません」とお
っしゃる上木隆一さん（88期）。ほとんどの方がそう
なのかもしれません。でもみなさんとお話している
うちに、行事のこと、高校生活のことを思い出してく
ださり、特に自治会や先生方のお話になると脱線が
止まらない！といった感じで、座談会は終始笑いが絶
えず、お話は尽きない、といった様子でした。
　100周年を迎えた1973年10月は第四次中東戦争
が始まり、石油価格が急騰し日本経済にも大きな影
響を与えました。直後のトイレットペーパー買い占
め騒動をご記憶の方も多いと思います。
　そんな中、北野高校は盛大な100周年記念事業を
やり遂げました。それには学校関係者のご尽力、生
徒の皆さんの活躍、そして同窓生、同窓会の協力、
力添えなくしては、その成功はなかったでしょう。
　校史として高い評価を受けた『北野百年史』は当
時の6,000円とかなり高価なものでした。齋藤さんか
らうかがった、同じく同窓生であった奥様の遺品と
なった『北野百年史』にまつわる素敵なお話を最後
にご紹介いたします。『うちの娘はこんなに伝統ある
素晴らしい学校で学んだのだよ』という証しで奥様
のお父様が購入されたものでした。「僕と結婚した
から意味なかったんですけどね」と慈しみ深く微笑
みながら語ってくださった齋藤さん。北野高校150年
の歴史は、きっとあちらこちらで様々な物語を紡ぎ
出し続けていくことでしょう。あなたもきっと素敵な
物語をお持ちではないでしょうか。
　150周年も、50年後皆様の心に残る記念事業とな
りますように。

　座談会に出席くださった皆様、本当にありがとう
ございました。
□ 座談会に出席いただいた方々　（敬称略）
　86期 ： 菰田卓哉、齋藤英文、津田仁、林和之、早瀬晋三
　87期 :  金水敏、新保義剛
　88期 :  上木隆一、楠本圭子、若林（北野）三弥子
　　千種康一（88期 広報）、花井（真貝）洋子（86期 事務局）

【創立150周年記念事業プレイベント】
□養老孟司さん講演会  ～手塚治虫さんとの共通点

　創立150周年記念事業プレイベントとして5月11
日に解剖学者の養老孟司さんの講演会が行われま
した。演題は「医学と昆虫と漫画と～手塚治虫さんと
　　　　　　私」。養老さんは演題の三つのキー
　　　　　　ワードで手塚治虫さんと深く共通して
　　　　　 　いらっしゃいます。
　　　　　　　まず「医学」では、お二人とも医学部
に進まれたけれども医者にはなられていない、とい
う点。それに解剖学という分野の点でも共通してい
らっしゃいます。手塚さんが奈良県立医科大学解剖
学教室で助手を務められたころに描かれた、まるで
写真かと見間違うほどの研究記録が残されており、
「信じられない能力」という言葉しか浮かびません。
　つぎに「昆虫」ですが、先にご紹介しました手塚さ
んの100周年の講演では、「僕はマンガ家という名前
で一応通っておりますが、もともとは虫が非常に好
きでして、昆虫学者になりたいと中学、高校は思って
おりました」と記録されています。
　旧制北野中学在学中に同士4人
で動物同好会を発足させ、同人誌
「動物の世界」が会館ギャラリーに
保管されています。富士フイルム
株式会社のご提供で再生してい
ただきました。150周年では公開
を検討しています。
一方の養老さんは鎌倉

の建長寺に昆虫供養の慰
霊碑<虫塚>を計画・建立
されました。もしここに手
塚さんがいらしたならば、
お二人でどのようなお話をされたのでしょうか。
　そして3つ目の「漫画」は、養老さんは漫画に関わ
る著書も多数出版されるほどの漫画ファンです。初
代館長を務められた京都国際マンガミュージアムの
エントランスには、手塚さんの「火の鳥」のオブジェ
が大きく羽ばたいています。
　養老さんのご講演にふれ、おふたりのご縁を紹介
いたしました。

□ 会館ギャラリーより
100周年記念講演会で手塚さんが即興で描かれた原画は、六稜
会館のギャラリーに展示されています。アトム、レオにブラック・
ジャックから、学生時代の手塚さんの姿まで展示されています。
また、佐伯祐三さんの「ノートルダム」の複製も展示されていま
すので、一度足を運んでみてはいかがでしょうか。

※会館ギャラリー見学の際は、事前に六稜会館2階の同窓会事務局まで連絡願います。
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●六稜31句会報告
　福 島 有 恒（68期）

　「六稜31句会」はネットによる句会を楽しんで
います。
　今回より伊藤誠三さんが参加されました。令和
3年12月～令和4年4月の句会よりメンバーの自
選句をご紹介します。なお、当句会に参加ご希望
の方は下記の作者にお問い合わせください。

傷あるは生きゐるあかし破芭蕉 石井　登
春光や「のぞみ」待ちゐる京都駅
一家族ごとに一樹の花の下
子等はしゃぐ春の光を身に浴びて 伊藤誠三
極月や不要不急の用ひとつ
急がずにゆく花冷えの通ひ路
短日や靴紐きつく締め直し 中院俊子
北隅に落ちて紅吐く藪椿
菜の花や駆ける子追ふて転ぶ子も
古伊万里の冬日に光る金襴手 福島有恒
八本のオール揃ひて春光る
湖昏れて杭それぞれに春の鴨
急ぎゆくトップモードの冬帽子 邑上治兵衛
待春の一戸の窓の反射光
花冷えや黄泉に旅立つとものこえ
時雨止み茶屋街光る石畳 橋爪信篤
春光や合唱響く奏楽堂
色別に園埋めつくすチューリップ

●132期　初めての同期会
　木 村 泰 士（132期）

2022年1月8日に132期初めての同期会を都島
区民センターにて行いました。卒業から2年が経っ
た成人の折に132期で集まる場を設けようという
ことで開催が決定しました。当日は250人を超え
る多くの方が参加してくださいました。
　今回は歓談の時間をかなり長く確保しました
が、会は終始盛り上がりに包まれ、それぞれ同期
たちとの交流を楽しんでいるようでした。会の中
盤ではダンス部の方々がダンスを披露してくれま
した。高校時代のようにみんなで集まって練習す
るのは難しかったと思いますが、たくさんのダン
スを披露してくださり、会場はより一層の盛り上

がりをみせました。ダンス部のみなさん、ありが
とうございました。後半に入ると、クラスごとや
部活動ごとでの写真撮影が始まりました。これか
ら皆忙しくなっていくため、これほどメンバーが揃
うのは最後かもしれません。こういった機会に多
くの写真を残せたというのはとても良かったと思
います。ただ、全体での集合写真を撮るのを忘れ
ていたため、今回の寄稿にあたって掲載する写真
が1枚もありませんでした。申し訳ありません。
　今回の同期会は多くの友人との久々の再会、談
笑を楽しむことができ、個人的にはいい会だった
と思います。次の同期会は何年後に開催するのか
まだ分かりませんが、また132期で集まれるとき
を今から待ち遠しく思います。
　最後に、今回の同期会開催にあたって六稜同窓
会事務局の皆さんをはじめとするたくさんの方が
ご支援くださいました。ありがとうございました。

●令和2年度・令和3年度
六稜山岳会総会（誌面）開催

六稜山岳会幹事長　髙 木 祐 介（115期）

　令和2（2020）年12月31日（木）及び令和3（2021）
年12月31日（金）、毎年恒例の六稜山岳会（山岳部
のOB・OG会）の総会を開催しました。両年とも、
COVID-19による影響を夏頃から幾度となく検討し、
秋頃に誌面での総会開催を決定、それから会員の
皆さんへメッセージを募集しました。その結果、令
和2年度は34名、令和3年度は38名からメッセー
ジが集まりました。元顧問の猿田茂先生、佐々木利
昌先生、西川禎一先生からもお寄せいただきました。
　会長の尾池行郎さん（94期）からのご挨拶に始
まり、最年長の前会長・邑上治兵衛さん（68期）か
ら133期の現役大学生まで、六稜山岳会の皆さん
の近況報告、山に対する熱い思い等の綴られた文
章が続きました。高校時代、山岳部に所属してい
た私たちの多くは、卒業後も何らかの形で登山等
を続けています。メッセージの中には、この一年
に登った山のことを書いている方が多数おられまし
た。京都東山、生駒山、六甲山、箕面山、伊吹山、
愛宕山、比叡山、武奈ヶ岳、陣馬山、高尾山等 、々
それらの山で登山している仲間たちを想像しなが
ら読み進めていくことは、山登りへの意欲を高め、
来年の連休のスケジュールを早くも考えたくなる気
持ちにさせました。冊子の中での交流となった誌
面開催では、同じ山を目指した山岳部時代の仲間
たちの今をゆっくり考えられるひと時になり、心温
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まる気持ちで新年を迎えられました。
　次回の六稜山岳会総会は、令和4（2022）年12月
29日（木）に、対面にて開催する予定です（飲食の
有無等、詳細は検討中）。六稜山岳会関係者の皆
様におかれましては、Facebookの「北野高校　六
稜山岳会」というページをご確認ください。早くコ
ロナ禍の前のように、美味しい食事と綺麗な夜景
を眺めながら、山と北野の話を楽しみた
いですね！ 一年の締めくくりは、六稜山
岳会総会！ 年末、皆様と再会できますこ
とを楽しみにしています！

同期会予告

●74期同期会（みなわ会）
日時：2022年11月17日（木）
11:00～ 12:30

・鑑賞　中之島美術館～国立国際美術館（入場料未定）
「すべて未知の世界へー GUTAI文化と
統合」展
吉原治良（30期）と具体美術協会メンバー
の作品鑑賞

13:00～ 16:00

・総会および懇親会 (会費8,500円 )

場所：ホテル阪神大阪　10F宴会場
16:15～ 18:00

・二次会
場所：ホテル阪神大阪　3F 個室（会費2,500円）

日時：2022年10月12日（水）　74倶楽部ゴルフコンペ
場所未定

日時：2022年11月25日（木）ハイキング
浄瑠璃寺～岩船寺

●76期喜寿記念同期会
学年代表　奥 田 　 稔（76期）

　コロナの影響が未だ収まらない今日この頃、皆
さまいかがお過ごしですか。
　我々 76期も、いよいよ喜寿を迎える歳になり
ました。ここまで歳を重ねられたことをみんなで
お祝いするために、3年ぶりに同期会を開催しま
す。日時は例年通りに11月の最終土曜日ですが、
場所を変更しました。
　皆さま、お誘い合わせの上、多数のご参加を心
よりお待ちしております。

日時　令和4年11月26日（土）　午後1時
場所　ホテル阪急レスパイア大阪
　　　（「ヨドバシカメラ梅田」隣接）　

●北野高校吹奏楽部OBOG楽団
第9回Dream Concert開催！

　平 野 裕 一 朗（127期）

日時　2022年9月18日（日）13:30開場 /14:30開演
会場　豊中市立文化芸術センター
　　　入場無料事前申込制
ご来場申込　下記URLまたはQRコードより
https://forms.gle/ugRhhaUrpdHhkpDh8

※事前申込により座席指定し、
来場時に当日券をお渡しします。
お問い合わせ
kitano_b_obog@yahoo.co.jp

　こんにちは、北野高校吹奏楽部OBOG楽団です。
　現在「第9回Dream Concert（通称 "夢コン "）」に
向け、114期から134期まで、約70名で練習に励ん
でいます。
　曲目は「銀河鉄道999」や「宇宙戦艦ヤマト」、「魔
女の宅急便」といった聴き馴染みのあるPOPS曲か
ら、「惑星」で有名なホルストが作曲した「吹奏楽の
ための第二組曲」といったシンフォニックな曲まで、
様々な音楽をお楽しみいただけます。楽団HPには
チラシも掲載しておりますので、ご参照ください。
　写真は2022年2月13日に開催しました「第8回夢
コン振替公演」での一枚です。コロナ禍での中止・
延期を経て、感染対策を徹底し、実現した演奏会は、
お客様からも沢山の温かい声をいただき、心に残
る演奏会となりました。
　第9回夢コンでは、生で聴く音楽の素晴らしさを
少しでも多くの方にお届けしたいと思っております。
前記の通りQRコードもしくはURLからお申し込み
の上、是非ご来場ください！
　今後とも現役生吹奏楽部、OBOG楽団ともに、
どうぞ応援よろしくお願いいたします。
　北野高校吹奏楽部OBOG楽団HP

https://kitanobrass-obog.amebaownd.com



22 六稜会報第79号（令和4年9月1日発行）

　平素より、北野高校の教育活動にご協力いただき、ありがとうございます。
　さて、令和4年2月22日付け教高第4144号により、大阪府教育庁からグローバルリーダーズハイスクー
ル（GLHS）支援事業の充実に資するため、卒業生に対するアンケートの実施依頼がありました。大阪府
では平成23年度（平成25年度卒業生）から本校を含め、府内10校をグローバルリーダーズハイスクー
ル（GLHS）に指定し、幅広い教養と高い専門性、高い志（社会貢献）と豊かな人間性、英語能力を育成
されるべき力として様々な取組みを行ってきました。平成25年度以降の卒業生の皆様に対して、現在の
ご活躍状況等に関するアンケートを実施し、その結果をGLHSの成果と課題の検証や今後の取組みの充
実のための資料として活用されます。
　つきましては、下記のとおり、アンケートを実施しますので、ご回答にご協力いただきますようお願
いいたします。

記
１．目的　
これまでの本校の取組みの成果と課題を検証するとともに、今後の取組みの充実を図る

２．対象
平成25年度（126期）以降の卒業生

３．回答方法
以下のアンケートフォームにアクセスいただき、ご回答お願いいたします。

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScSxfV96HKwrN0RkqbGqMuIxHgEFN7

GMtPh1Fdsj6BrGY2wkQ/viewform

４．回答期限
令和5年2月28日までにご回答をお願いいたします。

５．アンケート結果について
アンケート結果については大阪府教育庁に提供します。大阪府教育庁では、その結果を分析、加工、
編集、公表することがあります。ただし、公表については、個人情報は含みません。

平成25年度（126期）以降の卒業生に対するアンケートについて

卒業生の皆様

大阪府立北野高等学校
校 長　　 天 野　 誠
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教職員異動
（令和4年4月現在、敬称略）

・退職
事 務 長　富本　佳成

本校　再任用事務長
教 諭　吉岡　勉（数学）
教 諭　宮崎　剛（数学）
教 諭　辻川　義弘（理科）
教 諭　杭谷　恵里子（家庭）
教 諭　工藤　和子（英語）

本校　再任用教職員
教 諭　神川　定久（理科）

本校　常勤講師
常勤講師　後藤　陽亮（理科）

本校　初任
常勤講師　土地　輝美（数学）

大阪教育大学附属高校池田校舎へ
・転出
教 諭　長谷川　聡美（国語）

府立吹田東高校へ
教 諭　松山　知紘（英語）

府立大手前高校へ
N E T Pola Tep

府立花園高校へ

常勤講師　江森　智子（家庭）
府立芥川高校へ

養護助教諭　田中　志宝
府立八尾翠翔高校へ

・新着任
教 諭　井上　勝登（国語）初任
教 諭　汐月　昭彦（数学）

府立三島高校より
教 諭　福島　康祐（数学）

府立茨木高校より
教 諭　難波　吉孝（理科）

府立茨木西高校より
教 諭　福本　宏樹（英語）

府立柴島高校より
常勤講師　西尾　昌子（家庭）

府立藤井寺工科高校より
養護助教諭　中谷　なみき

府立山田高校より
N E T Kevin, Speck Grant 

府立夕陽丘高校より
・訃報
　田中　住男　S44～ S46（令和3年5月2日）
　稲岡　耕二　S33～ S38（令和3年5月30日）
　近藤　洋子　S57～H4（社会）（令和4年4月29日）

令和4年度大学合格者・就職者数一覧
国立大学

北海道大学 3

東北大学 3

筑波大学 2

埼玉大学 1

東京大学 14

東京農工 2

一橋大学 1

横浜国立大学 2

富山大学 1

金沢大学 1

名古屋大学 1

滋賀大学 1

滋賀医科大学 1

京都大学 91

京都工芸繊維大学 10

大阪大学 64

大阪教育大学 1

神戸大学 31

奈良教育大学 1

岡山大学 1

広島大学 2

公立大学
国際教養大学 1

東京都立大学 1

岐阜薬科大学 1

京都府立大学 1

京都府立医科大学 1

大阪公立大学 44

兵庫県立大学 3

奈良県立医科大学 2

和歌山県立医科大学 3

山陽小野田市立山口東京理科大学 1

合格者計 58

私立大学
東北医科薬科大学 3

自治医科大学 1

明治大学 12

準大学・専修学校等
防衛医科大学校 1

防衛大学校 4

合格者計 5

香川大学 1

徳島大学 1

九州大学 3

合格者計 239

慶応義塾大学 12

上智大学 4

順天堂大学 1

早稲田大学 27

京都薬科大学 9

同志社大学 164

立命館大学 93

大阪医科薬科大学 17

関西大学 40

関西医科大学 5

近畿大学 9

関西学院大学 46

神戸薬科大学 2

関西外国語大学 1

産業医科大学 1

その他　私立大学 39

合格者計 486



24 六稜会報第79号（令和4年9月1日発行）



25RIKURYO KAIHO, Journal of the RIKURYO Alumni Association of Kitano High School-No.79(Sep.1,2022)

グ ロ ー バ ル 法 律 事 務 所
Global Law Office

パートナー 弁護士  相  内  真  一 （85期）
所長弁護士 礒川正明　パートナー弁護士 東重彦　パートナー弁護士 礒川剛志

パートナー弁護士 水口良一　パートナー弁護士 寺中良樹　パートナー弁護士 村上智裕　パートナー弁護士 天野雄介
弁護士 松本史郎　弁護士 北村百合子　弁護士 中村美絵　弁護士 谷岡俊英　弁護士 小西宏　弁護士 永田守　弁護士 田中素樹

〒530-0047　大阪市北区西天満2丁目10番2号　幸田ビル4階（受付3階）
TEL：06（6365）6154　　FAX：06（6365）6153

http://www.global-law.gr.jp/　　E-Mail：ainai@global-law.gr.jp
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◆◆◇ 選ばれるクリニック ◇◆◆

院 長　医学博士 （92期）藤本 可芳子
■  天六 本院：地下鉄天六駅スグ（火祝休）

tel.06-6351-1880

■  天王寺 MIO 分院：MIO８F（年中無休）
tel.06-6775-8011

■  ルクア大阪分院：ルクア大阪９F（年中無休）
tel.06-4799-7033

レーシック・白内障・I C L・ドライアイ
多焦点レンズ・緑内障・硝子体・眼険下垂

< 選定療養取扱い >
全ての手術は日帰りです

＜絶賛発売中＞



27RIKURYO KAIHO, Journal of the RIKURYO Alumni Association of Kitano High School-No.79(Sep.1,2022)



28 六稜会報第79号（令和4年9月1日発行）

　六稜同窓会の活動になんとか若い世代に興味を持っていただきたいという思いから、同窓会の若手で
第一線で活躍しておられる方に講演していただいて、若い会員の方々に参加していただくという企画を
立案しました。詳細は下記の通りですが、30歳から40歳のビジネスの第一線で活躍しておられる方々
にお集まりいただき、講師のお話を聞いていただいたうえで後の交流会でそれぞれの経営についての考
えや将来の展望について意見を交換していただけたらと思います。

記
主　催：六稜同窓会　共催：髙松コンストラクショングループ
講　師：廣瀬俊朗氏（112期）
　　　　高橋祥子氏（118期）
日　時：2022年9月23日（金）14:00～ 16:30

場　所：六稜会館3Fホール
対　象：103期以降の六稜ビジネス人材
参加者：先着50名（グーグルフォームで申し込み）
内　容：講演　廣瀬俊朗氏と高橋祥子氏の対談形式　約1時間
　　　　テーマ「次世代のビジネスリーダーとは」（仮題）
交流会：感染予防をして開催　　約1時間
講師略歴　廣瀬俊朗氏
　　　　　2000年 大阪府立北野高等学校　卒業

慶應義塾大学理工学部　入学
　　　　　2004年 株式会社東芝　入社

東芝ブレイブルーパス　入団
　　　　　2005年 慶應義塾大学　卒業
　　　　　2007年～ 2011年　東芝ブレイブルーパス主将　就任
　　　　　2012年 日本代表ラグビーチーム主将　就任
　　　　　2015年 ラグビーワールドカップイングランド大会メンバーで歴史的勝利
　　　　　2016年 ラグビー引退
　　　　　2017年 東芝ブレイブルーパスコーチ　就任
　　　　　2019年 株式会社東芝退社

株式会社HiRAKUを設立、代表取締役に就任
講師略歴　高橋祥子氏
　　　　　2006年 大阪府立北野高等学校　卒業
　　　　　2010年 京都大学農学部　卒業
　　　　　2013年 東京大学大学院農学生命科学研究科博士課程在籍中に、遺伝子解析の研究を推進

し、正しい活用を広めることを目指す株式会社ジーンクエストを創業、代表取締
役に就任
「東京大学大学院農学生命科学研究科長賞」受賞
「テクノロジー＆ビジネスプランコンテスト優秀賞」受賞

　　　　　2015年 博士課程修了
「リアルテックベンチャー・オブ・ザ・イヤー」受賞
「科学技術への顕著な貢献2015（ナイスステップな研究者）」に選定
「第二回日本ベンチャー大賞　経済産業大臣賞（女性起業家賞）」受賞

　　　　　2017年 「日本バイオベンチャー大賞　日本ベンチャー学会賞」受賞
　　　　　2018年 株式会社ユーグレナ執行役員　就任

若手六稜ビジネス人材交流会
六稜同窓会事務局

以上
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年会費納入のお願い
　同窓会の活動の原資は皆様に納入していただく年
会費です。クレジットカードでの納入もできますので、
会費納入がまだの方は次の四つの方法のいずれかで
納入をお願い申し上げます。
1.ゆうちょ銀行での振り込み
　この会報に同封の払込取扱票をお使いください。
　　　　加入者名：六稜同窓会
　　　　口座番号：00990–4–68025

・出来るだけATMでお払込みください。
・名簿や記念品の申込にもこの票をお使いくださ
い。

ゆうちょ銀行において現金で払込みされる時のご注意
　今年の1月17日よりゆうちょ銀行で払込みサー
ビスを現金で利用すると、ATM/窓口いずれの場
合でも料金が加算されます。同封の払込取扱票
を使われても、現金で払込みの場合には加算料
金110円が払込み人様のご負担となります。通
帳またはキャッシュカードを利用し口座から払
込みの場合は、ご負担はありません。

2.コンビニエンスストアでの振り込み
　同じく払込取扱票（右側に付いているコンビニエ
ンスストア用払込票）をお使いください。

3.銀行での振り込み
　一般の振込用紙をお使いください。
　　　　銀 行 名：三井住友銀行十三支店
　　　　口座番号：普通　1077672
　　　　口 座 名：六稜同窓会
・振込者の氏名の前に必ず会員番号をご記入ください
（会員番号が不明の方は事務局にお問い合わせください）。
・振込手数料は振込者のご負担でお願いします。
4.クレジットカードでの振り込み
パソコンで決済システムPay Palをお使いください。

Pay PalのURL http://payment.rikuryo.or.jp

・クレジットカードはVISA、MASTER、AMEX、JCB

がご利用になれます。
・Pay Palの使い方マ
ニュアルは六稜同窓
会公式サイト（六稜 Web）をご参照ください。
・ご利用の際に会員番号の入力が必要です（会員
番号が不明の方は事務局にお問い合わせくださ
い）。
・Pay Palの初回決済時に、自動決済と登録頂け
れば、毎年4月1日に自動引落となり納入忘れ
を防ぐことができます。

2022年2月2日にオープンした中之島美術館のこれからの展覧会をご案内します。

2022年7月23日～ 10月2日 展覧会　岡本太郎
2022年10月15日～ 2023年1月9日 ロートレックとミュシャ　パリ時代の10年
2022年10月22日～ 2023年1月9日 すべて未知の世界へー GUTAI文化と統合
　（国立国際美術館と共催） （吉原治良（30期）と具体美術協会メンバーの作品）
2023年4月15日～ 6月25日 佐伯祐三―自画像としての風景

（大阪では15年ぶりとなる本格的な回顧展）

大阪中之島美術館　展覧会のご案内
所在地：大阪市北区中之島4-3-1　電話:06-6479-0550(代表)
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事務局だより
理事会報告（2022年2月12日）
＜審議事項＞
財務委員長：2022年度の予算案の説明。→2022年度
予算案が承認された。
＜報告事項＞
総務委員長：149周年総会については、次期幹事期の
103期の準備もあるので、4月には、どういう形で行
うかをお知らせするつもりだ。
会館催事委員長：トークリレーについて、2月5日は、
130期の大学生、制服の現役生が集まってくれた。5

月には養老孟司さんが学校に来られる。YouTubeライ
ブで放映あり。
広報委員長：3月1日発行の78号については、今回1

年ぶりに32ページに戻すことができ、部室の第2弾
特集を行った。募金のお願いと払込票、募金者名簿
を同封している。
FR委員長：3月26日に134期の新人歓迎会をオンラ
インで開催する。
クラブOBOG委員長：12クラブがOBOG委員会に参
加してくれた。水泳部、柔道部、ラグビー部からも
寄附をいただいている。クラブ対抗ゴルフでは、64

名参加。ラグビー部優勝。
東京六稜会：6月18日（土）13時から東京六稜会総会
を予定している。まだ開催方法は決まらないが、リ
アル、リモートの両方で準備している。
学内理事：文化活動振興賞については、物理オリン
ピック出場で3年生、団体でクイズ研究部の表彰をし
ていただけることになった。
六稜倶楽部建設：六稜倶楽部建設について、2月7日
に施工、設計、構造、空調、電気、建設の担当者に
来ていただいた。来年の1月に着工できるようにし、
7月末に竣工、8月に引っ越し予定、10月の記念式典
時にお披露目をしたい。
事務局長：150周年記念募金は、募金の期間延長の再
申請をし、許可が下りた。これで2年目に入る。時期
をみて、再度趣意書を全員に送付予定。今回は広く
浅くやっていただきたいと考えている。
＊クラブ現役生の募金依頼ビデオ上映
これからも順次追加される予定なので、ご覧いただ
きたい。

理事会報告（2022年6月25日）
＜審議事項＞
総務委員長：本年の総会について、幹事期の103期と
議論し、本年については、リモートでも視聴いただ
くとともに、本校で総会を実施し、参加できるよう
にする。飲食については、飲み物を各自持参願う形
ですすめたい。→了承された。
財務委員長：2021年度決算報告。→了承された。
＜報告事項＞
会館催事委員長：トークリレーは、7月から12月ま
でほぼ決まっている。来年2月以降は、創立150周年
記念トークリレーとして、スペシャルゲストを推薦
いただきたい。
広報委員長：会報79号の記事募集中（32ページ）。6

月末締め切りだが、早く編集して9月初めに届くよう
にしたい。79号では、100周年経験者の座談会を企
画している。Web部会では、ホームページのバージョ
ンアップについて、現在検討中。
FR委員長：3月26日に134期の新人幹事歓迎会をオ
ンラインで開催し、134期からは10名の参加があった。
募金については、若手の方も盛り上げていきたい。
クラブOBOG委員長：150周年記念事業に対し、現在、
9クラブから195万円の寄附があった。9月25日には
クラブ対抗ゴルフコンペを開催予定。
東京六稜会：6月18日に総会をリモートで開催した。
海外、大阪からも参加をいただいた。また、東京六
稜倶楽部については、今はまだZoomで開催している。
学内理事：6月6日に六稜祭が開かれ、生徒一人につ
き保護者1名に参加していただいた。3年生も展示に
参加してもらい、久しぶりに華やかな六稜祭となっ
た。
六稜倶楽部建設：建設に関連した企業と設計の打ち
合わせを行った。7月19日までに基本設計案を作成し、
見積もり開始。9月10日には、概要が判明する。来
年1月着工。8月に竣工予定。
150周年記念事業実行委員会：記念誌へのエッセーに
ついては、150名を考えている。140年誌の執筆者と
重複しないように、推薦願いたい。150周年記念式典
で上映する「150人で歌う校歌」ムービー収録用の校
歌については、ソロでということを考えていたが、2、
3人の複数人なら可能。
事務局長：募金は、6月18日現在 約196,443千円で、
達成率65.48％。6月10日に再度のお願いを全員に送っ
ている。六稜勝手連の立ち上げ、「おねがい！！六稜
倶楽部」シーズン2など、募金の今後の進め方を考え
ている。若手六稜ビジネス人材交流会について、廣
瀬俊朗氏、高橋祥子氏を招き、9月23日に開催。交
流会も行う予定。会費納入状況については、例年よ
りペースは落ちている。

■「六稜同窓会会員情報の変更」
は、以下からお願いいたします。

URL：https://forms.gle/
　　　　Q3Y8MF7XfFSDq8As8

QRコード
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64期 河渕 清子
68期 上田 郁子

教育環境基金寄付者 （敬称略）

ご寄付いただき、ありがとうございました。
北野高校の教育環境改善に役立たせていただきます。

ご寄付の口座
振込口座：三菱UFJ銀行十三支店　普通預金
　　　　　口座名義　教育環境基金　笹川忠士
　　　　　口座番号　0079975

•本寄付金は、税控除の対象とはなりません。

ご寄付いただき、ありがとうございました。

65期 犬飼 一夫
藤　 圭之介

68期 匿名希望

73期 植田 伊織
遠山 實

74期 笹川 忠士

77期 桑原 豊
83期 栗尾 尚孝
84期 匿名希望

 85期 西川 正一
  谷藤 慶一
114期 中島 慧

ご寄付 （敬称略）

お悔やみ
2022年1月～ 6月20日までにご連絡いただきました方々
をご卒業期順に掲載しております。謹んでお悔やみ申しあ
げます。なお、本欄に誤りのある場合は、事務局までお
知らせ下さい。次号で訂正させていただきます。

（敬称略）
期 姓 名 他界日
52期 門坂 勝三 2022年1月26日

津川 敏夫 2018年9月7日
53期 野間 光雄 2020年3月22日
55期 加藤 健寿 2022年4月3日

川人 清 2021年2月11日
56期 古家 敏夫 2021年12月9日
57期 河辺 久夫 2022年1月10日

辻 謙 2021年11月24日
58期 渋川 卓郎 2022年1月5日
59期 飯田 正夫 2022年2月24日

白井 肇 2021年8月1日
60期 一色 雅美 2021年9月20日

柿木 昭彦 2022年4月18日
61期 今西 兵造 2022年6月8日

河村 誠二 2022年6月1日
水谷 勇 2022年2月25日

62期 井川 國夫 2022年3月4日
加田 吉晴 2022年4月18日

63期 中川 陽一 2022年3月9日
前野 伊佐夫 2022年1月3日

64期 近藤 至広 2022年2月2日
藪 和也 2022年2月19日
米澤 孝夫 2022年5月24日
髙橋 季子 2021年6月8日
松山 安江 2022年12月26日

65期 江原 景 2022年1月18日
笠城 孝夫 2022年2月27日
杉浦 徹 2022年3月1日
杉峰 立子 2021年11月22日

66期 深澤 勝 2021年2月1日
松岡 茂雄 2022年3月2日
美馬 卓示 2022年2月7日
山本 芳郎 2021年11月2日

67期 増原 良彦 2022年4月7日
68期 阿山 勲 2021年10月19日

上條 孝二 2022年5月10日
岡本 正 2022年4月12日
金沢 富男 2022年2月16日
中野 昭夫 2022年4月4日

69期 釜江 尚彦 2022年1月9日
渚 紀代司 2022年1月29日
増田 義一 2022年1月27日

70期 網本 純一 2022年3月4日
有光 武文 2021年10月12日
安平 淑子 2021年12月4日

71期 島村 猛 2021年9月7日
72期 長尾 昭二郎 2021年12月17日

宮本 和久 2022年1月23日
73期 津田 秀雄 2021年12月26日

遠山 實 2021年11月3日
西川 弘恭 2022年1月8日
粟田 薫 2021年12月30日

74期 吉村 弘 2020年12月27日
75期 世儀 由雄 2021年4月15日

中野 雅博 2022年3月18日
松田 稔 2020年10月14日
山口 誠 2021年6月14日

76期 西井 一成 2022年1月29日
77期 伊月 史武 2021年12月12日

亀田 季一 2021年9月24日
78期 榎原 通正 2022年4月8日

小林 一郎 2022年5月22日
森田 俊康 2022年2月26日
簗瀬 芳輝 2022年2月18日

79期 細見 雅春 2022年1月30日
80期 山本 俊長 2021年5月3日

近藤 洋子 2022年4月29日
中川 満寿美 2022年2月13日

84期 河合 秀則 2022年4月30日
88期 大原 一夫 2022年2月3日
89期 山田 一夫
90期 今永 元 2021年12月20日

＊ご遺族様の了承が得られた方のみ掲載させていただい
ております。
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総　会 13:00

13:45

14:00

14:30
～15:30

受付開始
在校生の演奏
総会
活動報告
卓話：瀧　健太郎さん（103期）※質疑応答も含む

『流域治水時代の幕開け』
　令和2年7月豪雨（球磨川などが氾濫）など、最近は洪水災害のニュースがあ
とを絶ちません。気候変動や人口減少・経済縮小を前に水害リスクは史上最
も高まっています。ここに光明を見出そうと、国はこれまでの治水の方針を
転換し、「流域治水」に舵を切りました。流域がもたらす恵みを最大化し、ふり
かかる災いを最小化しようとする考え方です。水を制する者は国を制す。「流
域治水」の考え方を紹介し、未来について考えます。

平成10年度京都大学大学院工学研究科土木工
学専攻博士前期課程修了後、民間企業を経て、
平成11年度より滋賀県庁勤務（18年間）ののち、
平成29年度より滋賀県立大学　環境科学部環
境政策・計画学科 准教授。滋賀県流域治水基
本方針や条例制定に携わるなど、河川・流域
政策の実務を長年にわたり担当。博士（工学）、
技術士（建設部門）。高校時代はバレー部。

瀧　健太郎（たきけんたろう）氏
Kentaro Taki

16:00
～17:00

懇親会（参加費無料：飲食の提供はございません）懇親会及び
134期歓迎会
※当日は、ライブ中継されますので、オンラインで視聴できます。オンラインで視聴の方には、後日、URLをお知らせい
たしますので、QRコードからお申し込みください。

※参加の方は、10月26日（水）までに事前申し込みと、2022年度の年会費（3,000円）の納入をお願いいたします。




